

vos. Bazo escleroso. Deja pulpa. Cerebro, punteado hemorrágico en la sustancia blanca, que se extiende a toda la masa encefálica.

Diagnóstico: Epiteloma espinocelular de esófago con metástasis ganglionares y en pulmón. Bronconeumonía.

Se comenta la existencia de casos en los que años después de haber tenido un cáncer de laringe ha aparecido otro, generalmente en la piel o en los bronquios, con estructura diferente y propia, discutiéndose el papel del fondo constitucional y humorar, bioquímico, que hace fácil el desarrollo de los tumores, y también los descubrimientos de enzimas en sujetos normales que destruyen células neoplásicas, los experimentos de transplante de tumores en humanos sanos, etc.

Es curioso que la disposición familiar suele ser, además de para el cáncer, para el derivado de un cierto tejido, epitelial en este caso, pues la madre y la hermana tuvieron epitelomas del cuello del útero y en él el epitelio laringeo y el esofágico han sido el asiento del cáncer.

POLIPOSIS GASTRICA

Doctor H. G. MOGENA.—Se trata de un enfermo, P. M. C., de cincuenta años. Desde hace seis o siete años empezó con dolor poco intenso en epigastrio; aparecía generalmente una hora después de la ingestión de alimentos; se solía calmar cuando comía, no con alcalinos; era fijo; le repetía durante seis u ocho días, con temporadas de quince o veinte días, sin molestias. Con esta sintomatología ha seguido hasta hace dos años, en que el dolor era más intenso y continuo, con las mismas características, notando además cierta pesadez gástrica después de las comidas. Más recientemente, cuando el dolor es más intenso, tiene al mismo tiempo pequeños vómitos líquidos; no tenía ardor; poco apetito; sin pérdida de peso; no ha tenido hemorragias; en los antecedentes personales refiere una antigua fiebre tifoidea y frecuentes catarros, y de antecedentes familiares solamente cuenta que la madre padeció del estómago.

Se trata de un enfermo bien constituido, con buena coloración de piel y mucosas, regular estado de nutrición, sin anormalidad alguna a la exploración y sin adenopatías; a la palpación profunda parece tocarse en epigastrio una tumoración no bien delimitada con dolor a la presión.

Tiene aquilia histamin-resistente con reacción a la bencidina, positiva en todas las extracciones. Tiene 4.460.000 hemáticas, 87 por 100 de hemoglobina, un valor globular de 0,98 y 6.500 leucocitos; 70 por 100 polinucleares, 2 en cayado, 22 linfocitos y 6 monocitos. Las pruebas de función hepática eran normales, no encontrándose nada patológico en el examen de orina.

En la exploración radiológica se aprecia en zona de antró, con poca plenificación y compresión, imagen lacunar pequeña, de contornos netos, que no se desplaza; tiene los caracteres de un pólipos solitario; el resto de estómago y duodeno eran normales.

En las radiografías, verificadas en distintas posiciones, se confirma la imagen vista en radioscopya, sospechándose la existencia de algún otro pólipos.

En la exploración gastroscópica aparecen dos pólipos pequeños, siendo normal el aspecto de la mucosa de alrededor; se hace biopsia, cuyo estudio demostró tratarse de una formación poliposa glandular con discreta reacción inflamatoria intersticial, sin que se objetive signo alguno de malignidad.

Se le aconseja la intervención quirúrgica, que practica el doctor GONZÁLEZ BUENO, practicando una gastrectomía subtotal amplia. En la pieza de la exéresis se comprobó la existencia de tres pólipos, dos de ellos situados en la entrada del antró gástrico, ambos pediculados, del tamaño de avellanas; el tercer pólipos está en la región prepilórica, pequeño, sin hacer apenas prominencia en la mucosa; el curso postoperatorio fué normal.

Se trata de un caso más en que cuando existe una poliposis gástrica los enfermos solamente acuden a la consulta del médico, bien por la existencia de hemorragias o cuando la situación del pólipos por su proximidad a un esfínter da lugar a molestias de evacuación.

Hace unos años, también en una sesión de sábado, trajimos otros casos semejantes, los cuales vinieron a consultar por la existencia de melenas, y lo mismo sucedió en el caso de neurinoma gástrico que presentamos con el doctor MORALES PLEGUEZUELO.

Como siempre, y a pesar de que en la biopsia se demostró tratarse de un tumor benigno, aconsejamos la gastrectomía amplia por el temor de una degeneración maligna cuando no por el peligro de repetidas hemorragias o su posible asociación posterior con la anemia perniciosa.

INFORMACION

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Médicos clínicos.

Orden por la que se convoca concurso voluntario de traslado entre los de la Lucha Antivenérea Nacional. (*Boletín Oficial del Estado* de 25 de octubre de 1957.)

Médicos.

Orden por la que se convoca concurso voluntario de traslado entre los de la Lucha Antivenérea Nacional en su rama de Laboratorio. (*Boletín Oficial del Estado* de 25 de octubre de 1957.)

Anuncio del Patronato Nacional Antituberculoso por el que se convoca concurso-oposición para proveer 22 plazas vacantes de Médicos Tisiólogos de Dispensarios Comarcales, dependientes de este Patronato, más las

que se pudieran producir hasta la fecha de terminación del mismo y cuya provisión se juzgara necesaria. (*Boletín Oficial del Estado* de 28 de octubre de 1957.)

SEMINARIOS DE NEUROCIRUGIA Y NEUROLOGIA EN MADRID

El Servicio de Neurocirugía del Gran Hospital de la Beneficencia General del Estado (calle Diego de León, número 62), que dirige el Doctor S. Obrador Alcalde, organiza seminarios clínicos con presentación y discusión de casos neuroquirúrgicos y neurológicos.

Los seminarios comenzarán el martes 21 de enero de 1958, a las ocho en punto de la tarde, en el aula del Servicio (planta novena del Hospital), y continuarán después a la misma hora y lugar todos los martes, exceptuando días festivos y períodos de vacaciones.

Se invita cordialmente a todos los neurocirujanos y neurólogos de Madrid y provincias a presentar casos

clínicos y participar en las discusiones, rogando a los interesados avisen por escrito con una semana de antelación para incluirles en el programa.

IV CONGRESO INTERNACIONAL DE BIOQUÍMICA

El IV Congreso Internacional de Bioquímica tendrá lugar, bajo los auspicios de la Unión Internacional de Bioquímica, en Viena, del 1 al 6 de septiembre de 1958. Para todo lo relacionado con la participación en este Congreso (inscripciones, presentación de trabajos, etc.) se ruega se dirijan al Secretario general, 42 Währingerstrasse, Vienna IX, Austria.

SOCIEDAD CATALANA DE PEDIATRÍA
Via Layetana, 31, 1.º Barcelona.

Convocatoria de concurso para premiar un trabajo sobre tema libre de Pediatría.

La Sociedad Catalana de Pediatría concederá un premio al mejor trabajo de investigación sobre tema libre de Pediatría que se presente a este concurso y se adapte a las normas generales que se detallan.

Pueden optar a este premio cuantos Médicos lo deseen, aunque no sean miembros de la Sociedad.

El importe del premio es de 5.000 pesetas. Si el pre-

mio no se adjudica podrán concederse uno o más accésits, así como declararse desierto. Si el autor del trabajo reside fuera del ámbito de la Sociedad, recibirá a la vez el Título de Socio Corresponsal.

Los trabajos que aspiren al premio tienen que ser inéditos y deben ser fruto de investigación u observación personales.

Los trabajos se presentarán mecanografiados, anónimos y con un lema; irán acompañados de un sobre cerrado en el que constará el lema y que contendrá un pliego con el nombre del autor o autores. Los trabajos y el sobre adjunto deben dirigirse a la Secretaría de la Sociedad Catalana de Pediatría, Via Layetana, 31, Barcelona, antes del día 30 de septiembre de 1958.

Hará la adjudicación del premio un Jurado formado por cinco miembros: el Presidente y el Vicepresidente de la Sociedad y tres a elegir entre los antiguos Presidentes y Vicepresidentes. El fallo de este Jurado se hará público en la sesión inaugural del Curso 1958-1959 y será inapelable.

El trabajo premiado quedará propiedad de la Sociedad y será publicado en el "Boletín" de la misma. La Sociedad no se obliga a devolver los trabajos no premiados que no hayan sido recogidos dentro de los tres meses siguientes a la fecha de adjudicación del premio.

El mero hecho de tomar parte en este concurso significa la aceptación de sus bases.

Barcelona, septiembre de 1957.—El Presidente, *P. Calafell Gibert*. El Secretario, *J. M. Aragó Mitjans*.

BIBLIOGRAFIA

A) CRÍTICA DE LIBROS

TRAUMATOLOGIA EN ROENTGENOGRAMAS. Doctor W. EHALT.—Editorial Labor. Barcelona, 1956.—Un volumen de 646 páginas con 1.440 figuras, 360 pesetas.

El presente libro ofrece un excepcional interés, pues llena el objetivo de poner al alcance del Médico la técnica e interpretación radiológica al servicio de los accidentes traumáticos de los huesos y articulaciones.

En una primera parte se describen por regiones las técnicas, posiciones, etc., de la radiografía. A continuación se describen los diferentes tipos de fracturas como aparecen en las placas, las luxaciones y las secuelas. En la segunda parte, especial, estos principios generales son aplicados a todas las regiones del cuerpo (columna, cráneo, tórax, segmentos de las extremidades superiores e inferiores). Por último, hay un apéndice de diferentes capítulos del libro y una bibliografía selecta.

Las descripciones son muy objetivas y completas y el libro lleva cerca de 1.500 figuras, casi en su totalidad radiografías, muy bien reproducidas y, por consiguiente, alegorizadoras. De los caracteres enunciados se comprende su notable interés.

LA BRONCOGRAFIA. Doctores. E. STUTZ y H. VIETEN.—Editorial Alhambra. Madrid, 1956.—Un volumen de 246 páginas con 181 figuras, 395 pesetas.

Como ya se decía en la revisión crítica que se hizo de este mismo libro en su edición alemana, constituye aca- so el más comprensivo y completo tratado sobre lo que

la exploración radiológica bronquial puede arrojar en el diagnóstico más fino de las enfermedades respiratorias.

La edición española está a la altura de la edición original y será de gran utilidad para el Médico y principalmente para los especialistas del tórax.

ANGIOPATIA DIABETICA. TRATAMIENTO CONSERVADOR EN LA GANGRENA DIABETICA. Doctor MAX BURGER.—Editorial Noguer. Barcelona, 1956.—Un volumen de 198 páginas con 81 figuras, 225 pesetas.

Este libro, lleno de interés y de originalidad, del cual hicimos ya una crítica con motivo de su publicación alemana, aparece actualmente en español, brindando la oportunidad de su lectura, indudablemente llena de interés teórico y práctico, no solamente para los especialistas, sino también para el Médico general.

OPERACIONES GINECOLOGICAS. Tercera edición. Doctor H. MARTIUS.—Editorial Labor, 1957.—Un volumen de 416 páginas con 450 figuras, 380 pesetas.

La obra de MARTIUS constituye un tratado clásico del que no es necesario repetir los comentarios, siempre favorables, que con motivo de ediciones anteriores en alemán han aparecido en esta Revista. Es un libro muy difundido y de gran importancia práctica para el ginecólogo.